



NOTA INFORMATIVA DEL BANCO SANTANDER.

- Ante la actual situación de volatilidad e incertidumbre en los mercados internacionales el Santander quiere subrayar algunos de los elementos centrales de su estrategia, así como otros datos referidos a su fortaleza patrimonial, grado de diversificación y ventajas competitivas.
- En un entorno internacional caracterizado por una apreciable asimetría entre la situación de los Países Desarrollados y los Países Emergentes, y entre la evolución de los precios de los distintos activos financieros, las entidades financieras que como el Santander han desarrollado un significativo proceso de diversificación geográfica y por negocios son las que se encuentran estratégicamente mejor situadas, tal y como lo viene demostrando la creciente evolución de los ingresos y del Beneficio Neto atribuible del Grupo en los últimos trimestres.
- La estrategia de diversificación del Santander siempre se ha realizado con gran prudencia, concentrándose en el desarrollo de aquellos negocios en los que el Grupo ofrecía una ventaja competitiva diferencial y adquiriendo entidades con franquicias de elevado valor y significativas cuotas de mercado.

Específicamente en Iberoamérica, y tanto en lo que concierne al proceso de selección de inversiones como a la posterior gestión de las entidades adquiridas, el Grupo ha seguido principios muy claros:

-
- El mantenimiento desde el primer momento de participaciones mayoritarias en las entidades adquiridas a fin de inequívocamente asegurar no sólo la gestión, sino también la adopción de todas las medidas necesarias para asegurar la creación de valor para los accionistas.
 - En consonancia con la tradicional política de prudencia y de riguroso control de riesgos del Grupo, la exigencia de una cobertura plena frente al riesgo cambiario del capital invertido en la región. Los costes de estas coberturas reflejados en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias del primer semestre han ascendido a alrededor de 11.000 millones de pesetas.
 - La aceleración de la amortización de los Fondos de Comercio generados a lo largo del proceso de adquisiciones.. En concreto, desde el 1 de Enero de 1997 y hasta Junio de 1998 se han amortizado Fondos de Comercio por valor de 222 mil millones de pesetas. Las más recientes adquisiciones en el área situaban a 30 de Junio en 59 mil millones de pesetas los Fondos de Comercio pendientes de amortización en Iberoamérica.
-

Tras estas amortizaciones, a 30 de Junio de 1998 la inversión contable en Iberoamérica se sitúa en el 17.7% del Total de Cuentas de Capital del Santander, estando las $\frac{3}{4}$ partes de esta inversión localizada en Chile, Puerto Rico y Argentina.



- La solvencia patrimonial del Grupo viene además avalada por el nivel y composición de su ratio BIS que a 30 de Junio ascendía a 12.1%, con un Tier I del 8.3%. Esos ratios suponen un excedente de recursos propios sobre el capital regulatorio de Basilea superior a los 600 mil millones de pesetas.
- La cultura de prudencia del Grupo se manifiesta así mismo en el desarrollo de sus sistemas internos de control de los riesgos crediticios y de mercados, en su gestión centralizada, y en las políticas de provisiones y dotaciones que el Santander ha venido tradicionalmente manteniendo.
 - La tasa de morosidad del Grupo a 30 de Junio de 1998 se sitúa en el 2.09 %. La morosidad de la banca comercial en España se reduce al 1.63 % e incluyendo las actividades de banca corporativa en España al 1.22%. frente al 2.1 % medio del sistema. Por su parte, la tasa de morosidad de las actividades en Iberoamérica se sitúa en el 3.76%, muy por debajo de la media del continente
 - La tasa de cobertura del Grupo asciende al 122.9% -112% en Iberoamérica y al 150.2% con garantías reales.
 - El Fondo para Riesgo País a finales de Junio ascendía a 83.230 millones de pesetas
- Tal y como se recogía en el último Informe Trimestral, la mínima exposición que el Santander tiene a las economías asiáticas y a Rusia convierten en no significativo el efecto que en términos directos de Cuenta de Resultados puede tener un potencial agravamiento de la situación económica de estos países. Por ello, aún en ese escenario, no se producirían cambios significativos ni en la calidad de la cartera de inversión crediticia del Santander, ni en los niveles de cobertura y situación patrimonial del Grupo.
- Finalmente, el desarrollo de una política muy conservadora y diversificada de asunción de riesgos de mercados, unida a los exigentes y afinados sistemas de control de riesgos con los que cuenta el Santander y la gestión centralizada de los mismos está contribuyendo a que, pese a la severidad del ajuste que ha tenido lugar a lo largo de Agosto en los mercados internacionales de capital, el impacto en resultados de la depreciación de las carteras de "trading" del Grupo sea muy limitado, no previéndose efectos negativos adicionales relevantes a corto plazo.
- En síntesis, el desarrollo de una estrategia basada en la diversificación de las actividades y negocios del Grupo, en la fortaleza patrimonial y en el riguroso control de los riesgos hacen que el Santander considere que se encuentra en la senda de cumplimiento de las previsiones de resultados que se habían realizado para el ejercicio 1998 y que así mismo mantenga sus objetivos financieros a medio y largo plazo.

Madrid, 26 de Agosto de 1998